

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

## PALMA

Por la Dirección general de Establecimientos penales, se ha dispuesto que el penado Vicente Roig Torres, sea trasladado a la Carcel de Palma, para cumplir la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional por el delito de atentado.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular anunciando que han sido declaradas caducadas las minas con los títulos San Bartolomé, del término municipal de Santa Eulalia; Andrea, del de Selva; Maria y Francisca, del de Selva y Campanet; Marina y La Aurora, de Saneellas; San Buenaventura y San Lorenzo, del de Sineu y Rafael, del de Alcudia.

Continúan los preparativos para la fiesta que prepara la sociedad Asistencia Palmesana en nuestra Plaza de Toros.

Con objeto de poder preparar con más tranquilidad dicha fiesta los organizadores han acordado celebrarla el día 14 del próximo mes de Julio en vez del día 30 del actual que se había señalado anteriormente.

Por la guardia civil del puesto de La Puebla fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado tres individuos que habían sostenido una reyerta sacando a relucir sus armas, ocupando una escopeta a uno de ellos.

Hoy como ya adelantamos dará en el salón-teatro de la Protectora, a las 11 y media de la mañana, una conferencia el Maestro de la Escuela Pública de niños de Lluçmanor don Rufino Carpena Montaner sobre el tema: «Fecundantes ideas para la formación de un nuevo partido nacional: El Educacionista».

Días pasados publicamos una nota anunciando fiesta cívico-religiosa en Manacor cuando ésta debe verificarse en Son Servera.

Ayer por la mañana un joven que guiaba un carricón de mano por la calle de la Marina se le rompió una de las ruedas al vehículo, recibiendo aquel un fuerte golpe en el muslo teniendo que ser curado en la casa de socorro.

Por la guardia civil de Manacor y Petra han sido denunciados varios individuos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Han sido puestos a disposición del Juzgado unos individuos presuntos autores de haber arrancado varios plátanos de almendros de una finca de este término municipal.

En el Cine Asistencia Palmesana se estrenará hoy la película de 600 metros Polyuete entresacada de la tragedia de Corneille y las notables películas «Hijo mío, el honor de Gipsi, Salustiano mozo de banca y Duroteu contra la fuerza pública».

Para el martes anuncian el estreno de la sensacional película que ha obtenido grandes éxitos en París y Barcelona Tom Butler.

Esta noche la Banda Mallorquina ejecutará en el paseo del Borne el siguiente programa de 8 a 10.

Paso doble «Rio de la Plata», Tanda de vals «El Principe de los Balcanes», Fantasia sobre motivos de la ópera «Faust», Id. de la zarzuela «El Chaleco Blanco», Paso doble «Hondero Balez».

En el caserío de «Hort d'es Can» se celebrará fiesta pública en honor de San Juan en la que la «Banda Municipal» tomará parte ejecutando el siguiente programa:

«El Conde de Luxemburgo» pasodoble, Frans Lehar; «Método Gortrés» fantasía, Lleó; «La Corte de Farón» gran fantasía, Lleó; «La Princesa del Dollar» vals, Leo-Fall; «La Viuda Alegre» fantasía, Frans Lehar; «El señor Joaquín» célebre aitorada, Caballero y «Viva la Jota» pasodoble, Marquina.

Nos comunica el Conservador del laboratorio de Porto-pi don Alfonso Galan que desde ayer queda cerrado al público el acuario dependiente de dicho Laboratorio.

Ayer tarde a las tres y media entró en el puerto el vaporcito «Formentera», procedente de Ibiza, dando remolque a la draga de dicho puerto.

Esta noche el citado buque regresará a Ibiza.

Por ser mañana la festividad de San Juan ha resuelto la Junta del Ferrocarril Palma Sóller que rija el mismo horario de los domingos y días festivos.

## Excursiones de «La Almudaina»

### Excursión al torrent de Pareys y al puerto de Andraitx.—E 23 del actual

Cuando este número llegará a manos de nuestros suscriptores el *Cataluña* (Dios mediante) recorrerá la costa de Mallorca con la excursión de LA ALMUDAINA, con dirección al *Torrent de Pareys*.

El *Cataluña* aparecerá anoche convertido en una tacita de plata, brillante, limpio por todos lados. En el puente, en los pasillos, en el castillo plantas de salón daban al buque aspecto festivo, riante. En los comedores y en los camarotes las flores son motivo de adorno perfumando los pulcros departamentos.

También lleva a bordo el *Cataluña* la lancha automovil para dar remolque a los botes, a fin de facilitar el desembarco.

Todos los preparativos necesarios para mayor bienestar y goce del pasaje han sido adoptados por el joven capitán del *Cataluña* señor Bennassar eficazmente y con entusiasmo secundado por los pilotos señores Palmer y Rosselló y los maquinistas señores Palmer y Flot, que ponen toda su voluntad para que la excursión deje un agradable recuerdo.

## Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Por se reunió ayer el Ayuntamiento en primera convocatoria con asistencia de los concejales siguientes:

**Conservadores.**—Señores Puigdorfil, Manco, Dezcallar, Mir, Bibiloni, Font y Paña, Barrera, Benazar Salas, Font y Arbós.

**Liberales.**—Señores Alemany, Rover, Company, Jau, Labrés, Tous, Jimenez y Perez.

**Republicanos.**—Señores Obrador, Trián Villalonga y Cirer.

Se dio lectura y fue aprobada el acta de la sesión anterior.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas.

Se dio lectura a varios dictámenes que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior sobre concesión de permisos.

El señor Alemany pide que no se de comienzo a ninguna obra hasta que tengan el permiso correspondiente y que se castigue a los contraventores.

También se ocupa el señor Alemany de la alineación de una calle de la Indioteria y se acuerda que dichos dictámenes vuelvan a la Comisión para nuevo estudio.

Se dieron lectura y fueron aprobados varios dictámenes concediendo permiso para distintas obras particulares.

Se adjudicó una parcela de la calle de la Cordelería a un propietario colindante.

Se acordó que se derriben unas obras fraudulentas efectuadas en la calle de la Paz.

Se autorizó la instalación de un teléfono en las oficinas de la Comandancia de Artillería.

Se concedió permiso al señor Junco para instalar un motor en su casa de la calle de las Mifonas.

Se acuerda la colocación de unas placas en las fachadas de las casas que ocupan los Alcaldes de Barrio.

Se acordó solicitar del Gobernador civil la excepción de subasta para efectuar derribos en distintas partes del recinto amurallado.

Terminado el despacho ordinario el Alcalde señor Pou dijo que sentía una verdadera satisfacción y una alegría inmensa por haberse conseguido la cesión por el Estado del Baluarte de Chacón.

Añadió el señor Pou que el iniciador de tan vital e importante mejora fue el señor Alemany durante su gestión en la Alcaldía, gestión que fue eficazmente secundada por todos los partidos que integran el Ayuntamiento.

Después el señor Alcalde dijo que el trabajo realizado en el asunto de las aguas por el ilustre hijo de Palma señor Estada es profundo y demuestra que su autor es un talento privilegiado.

Añadió que el iniciador y portavoz de tan trascendental cuestión fue el señor Salas secundado por todo el Ayuntamiento.

Terminó diciendo que el mejor elogio del trabajo del señor Estada era que el Ayuntamiento acordara llevar a cabo todo cuanto propone en su trabajo y que procedía nombrar una Comisión para gestionar en Madrid la promulgación de una ley declarando de utilidad las aguas de Mallorca.

El señor Obrador dijo que se asociaba a la satisfacción que sentía Palma, por la cesión del Baluarte de Chacón y que consideraba que debía consignarse en acta la gratitud hacia el Capitán General que fué de estas Islas don Emilio March

y el actual Capitán General señor Molins por el apoyo que habían prestado a tan necesaria mejora.

Respecto a la cuestión de aguas dijo el señor Obrador que consideraba acertado todo lo dicho por el señor Pou.

El señor Alemany dijo que los elogios que le había dirigido el actual Alcalde como iniciador e impulsor de la cesión del derribo del Baluarte de Chacón, eran para todo el Ayuntamiento.

Añadió que tuvo la honra de presidir al Ayuntamiento durante el bienio anterior y que tuvo la suerte que surgieran ideas beneficiosas para la población, cuyas ideas cristalizaron en el animo de todos los Concejales.

Elogió al señor Pou porque con su actividad sabe llevar a la práctica los proyectos e ideas que se indicaron durante el bienio anterior.

El señor Cirer también se asoció a las manifestaciones satisfactorias expresadas por los señores Alemany y Pou.

El señor Salas dijo que no aceptaba para sí los elogios que se le habían tributado como iniciador de la cuestión de las aguas y que las admitía para la mayoría conservadora.

Dijo que estando todos unidos, todos los problemas eran fáciles de conseguir.

Hizo un cumplido elogio de la labor desarrollada en la Alcaldía por el señor Alemany, a la cual entró en época de animosidad y consiguió la armonía de todos, desarrollando después saludables iniciativas para el bien de Palma.

Terminó el señor Salas diciendo que a su juicio la única persona que podía ser el sucesor de la Alcaldía del señor Alemany era el señor Pou, por su entereza y gallardía para separar las pequeñas trivialidades para dedicarse con entusiasmo a las cosas grandes, para las cuales nunca les faltará el apoyo de la mayoría conservadora.

Después el señor Alcalde dijo que conviene nombrar la Comisión, nombrándose al señor Alcalde a los Concejales, Font y Arbós y Cirer y el Secretario de la Corporación.

A instancia del señor Pou acordó el Ayuntamiento rogar al señor Estada que acompañe a la referida Comisión.

Después el señor Cirer se ocupó nuevamente de la alineación de la calle de San Miguel levantándose la sesión.

## La Peregrinación a Roma

Esta tarde, a las cuatro, saldrá de este puerto a bordo del vapor «Miramar» la peregrinación mallorquina a Roma.

Los peregrinos deberán estar a las tres y media, pues el vapor zarpará, con toda puntualidad a la hora indicada.

A fin de que los numerosos señores sacerdotes que forman parte de la excursión puedan celebrar durante el viaje por mar el Santo Sacrificio de la Misa se han levantado a bordo del vapor «Miramar» tres altares, de los cuales el central está dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Coincidiendo con el viaje la fiesta del glorioso San Juan tiene el proyecto de celebrarla solemnemente a bordo. En el oficio dirigirá la palabra a los peregrinos el secretario de la Comisión Organizadora de la peregrinación y catedrático del Seminario, Rdo. don Antonio Sancho.

Los preces que señala la liturgia para antes de emprender la peregrinación se rezarán en nuestra Basílica hoy después de los oficios. Se cantará también una Salve a la Virgen Santísima.

## Del Ejército

**Recompensas.**—Se ha concedido al Capitán de la Comandancia de Artillería de Menorca don Francisco Alvarez de Cienfuegos y Cobos, la cruz de 1.ª clase del mérito militar, con distintivo blanco, pensionada con el 10 por 100, del sueldo de su actual empleo hasta su ascenso al inmediato, en recompensa por la Memoria de que es autor titulada «La artillería en la defensa móvil de la Isla de Menorca».

**Concurso de tiro.**—Ha sido recomendado a todos los cuerpos de Infantería el estudio de la memoria descriptiva del concurso de tiro de combate que en el año próximo próximo, efectuarán las tropas de dicha arma de la 5.ª Región, tanto por las enseñanzas técnicas que de ella se desprenden, cuanto porque pueden servir de guía para organizar y desarrollar los concursos de esa clase que en lo sucesivo se verifican.

**Licencias.**—Por Real orden de 18 del corriente mes se ha concedido dos meses de licencia por asuntos propios para Bermejo (Suiza) Faris (Francia) y Burgos, al Capitán de Infantería, Secretario de causas de esta Capitanía General don Luis Moragues Cabot.

**Destinos.**—Se ha destinado a mandar la Comandancia de Artillería de Mallorca al Coronel don Manuel Barrios y Carrón.

**Concurso.**—Se saca a concurso una plaza de Maestro de obras militares que existe vacante en Zaragoza, a la cual será promovida con sujeción a las bases que se acompañan a la Real orden publicando dicho concurso.

**Maestros armeros.**—Los de esta clase que pasan a los Hospitales militares abonados de su peculio las estancias causadas gratificándose con 125 pesetas mensuales a los que interinamente les sustituyan.

## De Sociedad

Acaba de obtener, a los 15 años de edad, el título de Maestro elemental con nota de sobresaliente en todas las asignaturas y ejercicios de revalida en la Escuela Superior de Murcia, el aventajado joven don Teodoro Terrés y Lladó, el que es esperado juntamente con su padre don Jaime, para pasar las vacaciones en esta capital al lado de sus abuelos maternos.

Después de terminar sus estudios con gran aprovechamiento acaba de obtener el grado de Licenciado en Derecho en la Universidad de Barcelona el joven don Sebastián Perelló Trias hijo de nuestro distinguido amigo don Sebastián Perelló Director del Colegio de Manacor.

Don Rafael de Montis y Montis solicita Real carta de sucesión en el título de conde de la Fuente del Saico y en el de marqués de Valle-Siciliano.

De paso para Toledo, ha llegado de Mahón a Barcelona el coronel de infantería retirado don Domingo Escartín.

Ha regresado de Palma a Barcelona el inspector médico de primera clase de la sección de reserva don Alfredo Pérez Dalmau.

En la mañana de ayer falleció en esta ciudad el distinguido señor don Antonio Salvá y Bauzá a la edad de 73 años.

Su carácter afable, sus dotes de inteligencia le habían granjeado la estimación y el respeto de cuantos le trataron.

Descanse en paz. Reciba su familia y en especial su desconsolada esposa la expresión de nuestro sentido pésame.

En el vapor *Rey Jaime I*, llegaron ayer de Barcelona, doña Antonia Castañer, don Andrés Lupo, don Jaime Singala, doña Inés Perez de Ortiz de Hija, don Francisco Socias, don Francisco Rosselló, don Juan Castañer, doña Catalina Busquets, don Claudio Rialp, don Miguel Beaus, don Lamberto Juncoas, don Francisco Terrasa, don Bartolomé Terrasa, don Mateo Truyel y señora y don Antonio Castañer.

También llegaron en dicho buque el Vicario general don Antonio M. Alcover y el señor Conde de Oleacu con su distinguida señora.

De Argel llegaron ayer en el vapor *Rey Jaime II*, don Ramón Obrador y don Juan Domingo.

En el vapor *Ciudadela*, salieron ayer tarde para Ciudadela, don Pedro Casals, don Gabriel Piris, don Victoriano Merino y don Antonio Marqués y señora.

En el vapor *Rey Jaime II*, salieron ayer tarde para Barcelona, don José Rafael Bargallo, don Lucas Casals, don Pedro Llofrú y señora, don José Cardona, don Luis Nadal, don Jaime Homar, don Antonio Roig y don Miguel Marqués y señora.

## El incendio de ayer

Es dicho mallorquín que jamás ocurre un incendio solo y el dicho no ha desmentido esta vez la realidad, pues en nuestro número de ayer damos cuenta del incendio ocurrido en la calle de los Hostales y a las diez y ocho horas de ocurrido aquel, el reporter iba tomando notas de otro de gran aparato y por fortuna de escasas consecuencias que se había iniciado precisamente en otra bordilla de la casa número 18 de la calle de la Galera distante doscientos pasos del anterior.

El hecho pues fué alarmante y ocurrió del modo siguiente:

El dueño de la droguería conocida por *Can Suau*, don Jaime Quesadas, tenía en un cuartito del tejado el depósito de fagos artificiales de los cuales es representante y ayer por la mañana, a eso de las doce ordenó a su dependiente José Campos que fuera en busca de uno de los aparatos conocido por el de *Volcán* y dice dicho dependiente que al tratar de sacar aquel cayó una caja de bengalas, las que se incendiaron comunicándose a los demás aparatos de ruedas, bombas, cartuchos, cohetes, etc., que produjeron detonaciones, chispas y humareda que puso en alarma no sólo a los vecinos sino a muchísimas personas.

La mayoría de las vendedoras de la plaza de Abastos abandonaron en tropel sus puestos, creyéndose amenazadas de alguna catástrofe, pues las detonaciones hacían temer las que ocasionó la catástrofe del polvorio.

Esto generalizó la alarma que por fortuna duró poco tiempo.

La campaña de *Figueras* anunció el siniestro y a los pocos momentos acudieron los vecinos y transeúntes que llevaron a cabo los primeros trabajos para la extinción del voraz elemento.

Poco después acudieron los bomberos del Ayuntamiento, fuerza de la guardia municipal, policía y guardia civil que cuidaron del cruce, logrando por uno y otro medio disminuir la importancia del hecho.

Acudieron también el Gobernador civil de la provincia, el Alcalde de Palma, el Teniente de Alcalde señor Carbonell, buen número de señores Concejales entre ellos los señores Salas, Obrador, Dezcallar, Bronco, Perez, Villalonga, Forteza Rey y otros, el Comandante de caballería señor Oeza y el teniente de vigilancia señor Sostoa y los jueces de primera instancia señores Lago y Torres.

Las pérdidas materiales causadas son de escaso valor, pues a lo sumo ascenderán a más de cuatrocientas pesetas.

El dependiente José Campos resultó con quemaduras en ambas manos y otro joven con una ligera contusión en la caja derecha.

El señor Quesadas nos suplicó hicieramos público su agradecimiento a todas aquellas personas que acudieron a prestar sus auxilios.

## Movimiento de personal

Por Real orden del ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que pase a prestar sus servicios en la Estación Sanitaria de Villagarcía, Carril, con el cargo de director, don Enrique Marín López, que actualmente ocupa el cargo de médico 2.º en Mahón.

Para ocupar esta vacante, ha sido nombrado don Manuel Fraile García.

Por el mismo Ministerio ha sido destinado a Cáceres vigilante de 2.ª clase electo para Mahón, don Miguel Muñoz y para ocupar la vacante ha sido nombrado don Santiago Ortiz Mendez.

## Fiesta en la Soledad

Programa de la fiesta callejera que en honor de San Juan Bautista se celebrará durante los días 23 y 24 del actual en el caserío de la Soledad.

**Domingo 23.**—A las doce de la mañana, carreras a pie de hombres y niños, con sus correspondientes premios.

A las cuatro de la tarde, gran baile al estilo del país, en la plaza de la Iglesia.

A las diez, noche. (Verbena de San Juan). Música en el cataláico, ejecutando las mejores composiciones de su vasto repertorio la Banda Municipal que dirige don Miguel Serra.

**Lunes 24.**—Festividad de San Juan Bautista.—A las seis de la mañana, grandes carreras a velocidad en bicicleta, con medalla de oro el primer premio y medalla de plata al segundo y un bonito objeto de bicicleta el tercero, siendo los puntos de partida los siguientes:

Primera carrera. Punto de partida y llegada a la meta. Desde el café «Can Baló», (Soledad), hasta «Casablanca», y viceversa.

Segunda carrera. Primer premio.—Una artística medalla de plata, exclusivamente para los señores corredores de la Soledad.

Punto de partida y llegada a la meta. Desde el café «Can Baló», (Soledad), hasta «Can Tuñal», y viceversa.

A las siete. Repartición de las clásicas tortas a los cofrades al son de las populares gaitas y tamboriles.

A las diez.—Oficio solemne dedicado a la Festividad de San Juan Bautista, que se celebrará en la Iglesia de la Soledad.

A las cuatro y media, tarde.—Grandes carreras de cintas en la calle de Siquier, siendo amenizado el acto con escogidos paso-dobles.

A las nueve y media, noche.—Música en el cataláico, ejecutando la banda del señor Serra escogido y selecto programa, dándose con este acto por terminada la fiesta.

## DIPUTACIÓN

Bajo la presidencia de don Antonio Barceló, se reunió ayer la Diputación provincial en sesión ordinaria asistiendo los señores Pons, Felix, Llobera, Socias, Alcina, Massanet, Sureda, Alcover, Estades y Morell.

Se dio lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada, como también el extracto de la misma para ser publicado en el «Boletín Oficial».

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Visto el dictamen de la Comisión de Hacienda se acordó contestar al «Real Club de Regatas» que la Diputación se ve en el caso de denegar la petición de un premio para regatas por tener muy esquilimado el capítulo de imprevistos.

Enterada de una comunicación del Presidente del Consejo provincial de Fomento, relativo a la cantidad que debe percibir dicha entidad de fondos provinciales para atender a los gastos de material, y visto el informe de la Comisión se acordó tenerlo muy en cuenta para consignarla en los futuros presupuestos.

Se enteró de una comunicación del Presidente de la Junta provincial de Instrucción pública participando el acuerdo de haber sido nombrado vocal de la misma, el diputado don Miguel Pons.

Se acordó construir una nueva alcantarilla para el servicio de la Casa de Misericordia.

Vista la relación de los Ayuntamientos que no han satisfecho la cuota provincial correspondiente al

segundo trimestre, se acordó concederles un plazo para que se pongan a cuenta de sus debitos después del cual se procederá, sino lo verifican contra síllos.

Se enteró de una carta del Presidente de la Compañía del Ferrocarril de Sóller, agradeciendo la felicitación que le fué dirigida, con motivo de la inauguración de la línea.

Se enteró de una comunicación del señor Obispo participando haber aprobado por su parte el proyecto de deslinde entre el templo y el exconvento de Capuchinos de esta ciudad.

Se acordó que pase a informe del Abogado de beneficencia provincial el testamento otorgado por don José Ferrer Palou en 20 de Noviembre de 1907.

Se aprobó el proyecto y presupuesto de las obras de munda del pozo de la antigua noria de la finca de Jesús, en la que se construye el Manicomio Provincial y la colocación de una bomba para la extracción de agua del mismo.

Terminado el despacho ordinario el Presidente señor Barceló dió cuenta de haber recibido contestación a las cartas que dirigió a los Representantes en Cortes, recomen dándoles los asuntos del ferrocarril de Santanyí y de la carretera de Andraitx a Estalleuchs.

Y se levantó la sesión.

## De las Islas

### Mahón

Hemos tenido ocasión de inspeccionar el parque y campo de juego para niños, que se construye al extremo de la calle de Bella Vista.

Las obras de explanación y relleno van muy adelantadas y también avanza el reestimiento o muro de contención que bordea dicho paraje en sus lindes con la calle.

Aquella espaciosa plaza que domina el puerto y desde la cual se vislumbra un hermoso panorama permite actualmente apreciar que una vez urbanizada y embellecida será un ameno lugar de esparcimiento no sólo para niños sino también para personas mayores.

El día catorce del actual salieron de Hamburgo siete de los carruajes destinados al servicio de limpieza pública que allí se construyen. En Barcelona serán exp. pedidos para esta ciudad.

Los vehículos restantes se construyen en un arrendado taller del muelle.

## Esporlas

Programa de los festejos que en honor a San Pedro patrón de la villa de Esporlas tendrán lugar los días 28, 29, y 30 de Junio y 1.º de Julio del año 1912:

Día 28.—Al anochecer solemnes completas en la Parroquia.

A las nueve noche cucuñas é iluminación.

Día 29.—A las diez oficio mayor y a la salida lancha en la Casa Consistorial.

A las cuatro tarde.—Gran becerra bajo la dirección del aplaudido novillero Miguel Sastre «Marinero».

A las ocho gran retreta «Esporlasina» a-dora, en la que tomarán parte los niños de las escuelas y caballerías de la población.

A las diez iluminación y disparo de un castillo de fuegos artificiales finalizando con una traca.

Día 30.—Por la tarde carreras en el predio Son Quint con premios extraordinarios.

A las ocho noche baile al estilo del país.

Día 1.º de Julio.—Por la tarde carreras ó tiro de pichón.

A las ocho noche baile al estilo del país. Todos los actos serán amenizados por la Banda Municipal.

## CULTOS

### Para hoy

**Adición de Comarques Baras**

Continúan en San Felipe Nerí consagradas al Sagrado Corazón de Jesús por los Asociados de la Comunidad Reparadora y de la Cruzada de los Angeles: Exposición a las seis; a las siete misa de Comunidad general con plática; a las diez Tercia y Misa mayor cantándose la partitura del maestro Golcochea y sermón por el Rdo. señor don Pedro Domingo, presbitero por la tarde a las seis Vísperas solemnes; a las siete y media continuación del Triduo y reserva de S. D. M.

**Misa función**

En la misa mayor de la Catedral Basílica predicará el R. don Luis Palmer, presbitero.

En Santa Eulalia, fiesta de San Juan Bautista: A las nueve y tres cuartos Horas menores y misa mayor solemne con sermón; por la tarde, después de los actos de coro el segundo domingo de San Luis.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido por magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar tan bien por los niños.—Utilísima en la estitueza habitual, histerismo, almorranas, enflema de las vías del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

to Titular: A las cinco de la madrugada, misa rezada, á la que seguirán otras durante toda la mañana, á las siete se cantará Tercia y luego la Misa mayor con música y sermón panegírico por el R. D. Guillermo Pulgarver, Pbro.; al anochecer se cantará un solemne Trisagio.

En San Francisco, fiesta en honor del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete misa de Comunión general para los Tercerarios; á las diez Tercia y Misa mayor cantada con sermón por el R. P. Arnaldo Rigo; por la tarde á las siete y cuatro exposición, rezo de la Corona, plática por el R. P. Juan Rubí, estación y reserva.

En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión general para la Archicofradía de Nuestra Señora de la Consolación y Corres; al anochecer Rosario, exposición, plática, coronilla cantada, procesión, Salve cantada y reserva.

En San Cayetano, empezarán una serie de pláticas morales por espacio de ocho días en preparación al Jubileo del Sagrado Corazón concedido por S. S. Pío X para el último domingo de Junio; serán al anochecer, después del Santo Rosario, predicadas por el R. P. Antonio Thomás de los SS. CC. El Jubileo (todas quóntas) puede ganarse en esta año desde las doce del día 29 hasta las doce de la noche del día 30.

**Visita á la Corte de María**  
A Nuestra Señora de la Soledad, en las Mionas.

**Para mañana**  
**Jubileo de Corazón de Jesús**  
Concluyen en San Felipe Neri consagradas al Sagrado Corazón de Jesús por los Asociados de la Comunión Reparadora y de la Cruzada de los Angeles; Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer conclusión del Triduo, solemne Te Deum y reserva de Su Divida Magestad.

**Otras funciones**  
En San Juan, á las diez, empezará, al tiempo de una misa, el antiguo Octavario de San Juan, con exposición de S. D. M. y música, continuándose á la misma hora los días consecutivos.

**Visita á la Corte de María**  
A Nra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

**Santoral**  
Hoy.—San Juan pbro y santa Agripina virgen.  
Mañana.—La Natividad de San Juan Bautista.

**Sociedades y Corporaciones**  
**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares**

**Asociación de Beneficencia**  
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 1.º de Julio próximo y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol. 19), se celebrará pública subasta para enseñar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Junio de 1911.

Hasta el día 28 á las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 20 de Junio de 1912.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

**Salinera Española**  
En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 8.º de la Ley de 19 de Octubre de 1869, se pone en conocimiento del público que la Junta de Gobierno de esta Sociedad acordó en sesión de 24 de Mayo último, la emisión de obligaciones hipotecarias al portador por tres millones de pesetas distribuidas en seis mil láminas de a quinientas pesetas cada una, formando una sola serie marcada con la letra D.

Estas obligaciones llevarán la fecha de primer de Julio próximo, devengarán el interés de cuatro y cuarenta céntimos por ciento anual y serán amortizadas en el plazo de cincuenta años y en la forma que se expresa en la escritura pública de emisión autorizada en esta ciudad por el notario Don José Alcover día cinco del mes actual.

Palma 19 de Junio de 1912.—Por la Salinera Española: El Director Gerente, M. Guap.

Conviene saber á los que padecen de reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, artritis, mal de piedra, neuralgias, etc., que la «Piperazina Dr. Braun», cura tan molestos de fencis originados del artrismo. Depósito general para la isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

La destrucción de las moscas por envenenamiento con los muchos medios que se emplean, es un inconveniente y un peligro para la salud, porque causan muertes por todas partes. Más práctico resulta emplear el papel pegajoso «Tangle-foot» (15 cts. hoja doble droga), en el cual quedan aprisionados con los gérmenes nocivos que puedan llevar.

Los médicos del mundo entero ordenan tomar á domicilio por no perder embotelladas las aguas frías del valle de Vichy

**FUENTE ST. LOUIS**  
St. Vorré cerca Vichy (Francia)  
para curar con seguridad el Estómago - Diabetes - Reumatismo

**SUBASTA**  
de la casa número sesenta y dos y sesenta y cuatro de la calle del General Barce 13 de esta capital, que tendrá lugar desde las once á las doce del día diez de Julio de mil novecientos doce, en el despacho del notario de esta ciudad Don Miguel Pons, calle de Brossa, número dieciocho, entresuelo, con arreglo á pliegos de condiciones que está de manifiesto en dicho despacho.

**CREMA PARÍS**  
Verdadera Higiene de la BOCA con la que se logra hermosa y blanca dentadura y pureza del aliento.—Es rigurosamente antiséptico.

Depósito en Mallorca Centro Farmacéutico. Agentes generales Pérez, Martín y C.ª, Madrid y Barcelona.

## TELEGRAMAS

### CONGRESO

Madrid 22 á las 18  
Lectura de proyectos de ley.—Interpelación de Lacierva

Se abre la sesión del Congreso bajo la presidencia del conde de Romanones.

En el banco azul están los señores Canalejas, Barroso, general Luque y Villanueva.

Este va de uniforme.  
Hay concurrencia regular en la Cámara.

El ministro de Fomento señor Villanueva sube á la tribuna y lee varios proyectos de ley.

Se aprueba el acta de la anterior.  
El señor Lacierva explica una interpelación sobre la cantidad de concesiones mineras y hace notar que en virtud de la nueva ley de minas si el concesionario no paga el canon antes de las 12 de la noche del día 31 de diciembre, queda anulada la concesión y estima que esto lesiona los intereses de los concesionarios pues ocho días después cualquier individuo tiene derecho á denunciar la mina nuevamente.

**POLÍTICA**  
Madrid 21 á las 24  
Una interpelación

En una de las sesiones que celebra el Congreso en la próxima semana, Pablo Iglesias interpelará al Gobierno respecto de la aplicación de la ley de jurisdicciones.

**TERMINO DE SESIONES**  
De cada día se insiste en que las sesiones de las Cortes terminarán durante la primera decena de Julio próximo apesar de las negativas de Canalejas.

Madrid 22 á las 18  
Canalejas satisfecho

El señor Canalejas está satisfecho de los senadores de la mayoría que acudieron á una leve indicación del Gobierno á las sesiones del Senado.

Canalejas se contentará en aprobar antes de las vacaciones el proyecto de división de Canarias y el de las Mancomunidades en el Congreso y también en el Senado.

**MANIFESTACIONES DE CANALEJAS**  
Madrid 22 á las 18  
El Rey á San Sebastián.—Navarro Reverter á Palacio.—Exajeración de la prensa francesa.—La huelga de Portugal

El señor Canalejas nos ha dicho á los periodistas que hoy marcha el Rey á San Sebastián.

El ministro de Hacienda señor Navarro Reverter fué á Palacio para enterar al Rey de los debates de los presupuestos y de la recaudación del Tesoro.

El señor Canalejas se extraña que digan que está disgustado el señor Navarro Reverter.

El señor Rodas hará hoy una pregunta en el Congreso acerca de las negociaciones con Francia, contestándole los señores Canalejas y García Prieto, quien será muy parco en aclaraciones.

La prensa francesa exagera la cuestión de Uarg; precisamente es cuestión ya ultimada, ha añadido el Presidente.

Han visto ustedes, añadió Canalejas, el proceder del gobierno portugués para restablecer el orden con motivo de la huelga de tranvías encarcelando á los vocales de la junta de Solidaridad?

**NOTICIAS SUELTAS**  
Madrid 21 á las 24  
Una conferencia  
Don Manuel María Moragas abo-

gado y director de la Bolsa del Trabajo de Barcelona ha sido invitado por la Sección Española de la Asociación internacional para el estudio del problema del paro forzoso para dar una conferencia que tendrá lugar en la Real Academia de Jurisprudencia mañana por la noche, referente á la Bolsa del Trabajo y paro forzoso.

Madrid 22 á las 18  
Visita á Navarrotreverter

Ha visitado al señor Navarrotreverter una Comisión de relojeros con el objeto de hablarle la tarifa referente á la contribución.

La «Gaceta».—Martínez Sierra premiado

El periódico oficial «Gaceta» publica un Real decreto de Gracia y Justicia disponiendo que el ingreso en la carrera judicial se verifique por la categoría de juez y que la entrada sea previa oposición.

Un Real decreto de Instrucción pública conteniendo la declaración oficial de que el 2.º Congreso internacional de Paidología se verificará en Madrid en Abril de 1915.

Otro aprobando el reglamento para el régimen de la Junta facultativa de estadística.

Otro anunciando que la Real Academia Española ha adjudicado el premio Piquer á la comedia de Martínez Sierra «Canción de Cuna.»

Desórdenes en Portugal.—Explosión de bombas.—Carga de la caballería contra los huelguistas.—Un muerto y muchos heridos

Comunican de Lisboa que el Gobernador detuvo á los directores de la huelga y á los miembros del comité ocupándoles muchas armas.

A consecuencia de tales detenciones los ánimos están muy excitados.

En la plaza del Rocio, á la hora del paseo, estallaron tres bombas de dinamita causando horrible pánico.

La caballería cargó contra los revoltosos disolviendo los grupos de huelguistas.

Estos dispararon contra las tropas.

El efecto que tales sucesos han producido ha sido tremendo.

Se han practicado gran número de detenciones.

Hay que lamentar un muerto y muchos heridos.

El Gobierno ha adoptado precauciones encaminadas al mantenimiento del orden.

**NOTICIAS DEL EXTRANJERO**  
Barcelona 22 á las 18  
Cuatro bombas en Lisboa.—Dos muertos á cuatro heridos.—Gente que emigra

Lisboa.—Ayer tarde explotaron dos bombas en la plaza de San Pedro de esta capital resultando dos muertos y cuatro heridos.

Relacionándose estos atentados con la huelga de tranvías, que toma carácter revolucionario.

A media noche estalló otra bomba en la plaza del Rocio, ocasionando dos heridos.

A las primeras horas de la madrugada estalló otra bomba en los muelles, no causando desgracias.

Mucha gente emigra de esta ciudad por temor á que se repitan los atentados.

Han sido detenidos nuevos huelguistas tranvías.

Teniente aviador muerto

Berlin.—El teniente aviador Falkenbray volando á una altura de 80 metros, ha caído resultando muerto.

Probable solución de la huelga

Paris.—Es probable que pueda solucionarse la huelga que se suscita en los puertos franceses, pues los armadores aceptan el arbitraje del Gobierno.

Noticias contradictorias

Paris.—Le Matin dice que las últimas impresiones que se reciben de Madrid sobre el curso de las negociaciones franco-españolas son opti-

mistas, pues el ministro de Estado español se muestra conciliador.

Le Petit Parisien se muestra optimista y dice que el señor García Prieto guarda una actitud de intransigencia.

Cruceros italianos en Siria

Salónica.—Telegrafian de Esmirna que se han visto cruceros italianos en las costas de Siria.

Disgustos entre marineros y cargadores huelguistas

Marsella.—Han estallado divergencias entre marineros y cargadores huelguistas, pues estos se quejan de que hayan de holgar sin ganar nada sólo para apoyar á los marineros.

Dicen de Certe que los pescadores de aquel puerto se han negado á declarar en huelga.

Hotel incendiado

Berna.—El Gran Hotel Maiens ha sido destruido por un incendio.

Congreso aeronáutico

Viena.—El Congreso aeronáutico ha elegido Presidente al Príncipe Bonaparte.

Roosevelt pierde terreno

Chicago.—Las últimas impresiones acerca de la cuestión electoral son que la candidatura de Roosevelt pierde terreno.

Medidas de precaución

Lisboa.—El Gobierno ha adoptado severas medidas para mantener el orden público ante la actitud levantada de los huelguistas.

Patrullas de caballería circularon por las calles impidiendo la formación de grupos.

Probable separación de la Mongolia y la Manchuria

Sanghai.—Viajeros llegados de Pekin dicen que allí se cree que las regiones de la Mongolia, la Manchuria y el Tibet se separarán de China.

La Presidencia de la República China

Sanghai.—Jinai-Si-Kai, Presidente de la República China se ha negado á aceptar la presidencia del Gobierno.

Tifos en Berna

Malta.—Pasajeros llegados de Berna dicen que recrudece el tifo en aquella población.

El Kronprinz enfermo

Berlin.—El Kronprinz se encuentra enfermo guardando cama, si bien la dolencia no es grave.

El cambio de los frailes de Marruecos

Roma.—El Vaticano se muestra hostil al cambio de los frailes españoles por franceses en Marruecos.

Discurso del Kaiser á los comerciantes de Hamburgo.—Comentarios de la prensa alemana

Berlin.—El Kaiser en su discurso dirigido á los comerciantes de Hamburgo les dijo: Donde vayais vosotros os seguirá la bandera del Imperio.

La prensa alemana comenta largamente estas palabras del Kaiser.

«Deutsches Zeitung» cree que el Kaiser aludió á la necesidad de aumentar la escuadra alemana para proteger el comercio.

El «Post» opina que las citadas palabras significan la decisión de declarar la guerra á quien atente contra el comercio alemán.

«Tagliche Rundschau» cree que el Kaiser aludió sólo á la acción diplomática.

El «Berliner Tageblatt» entiende que la descuidada frase entraña una excitación á los comerciantes alemanes para que no retrocedan ante las aventuras comerciales en la seguridad de que serán protegidos.

**LO DE MARRUECOS**  
Barcelona 22 á las 18  
Hafid quiere residir en Fez

Paris.—El corresponsal de «Le Journal» en Rabat telegrafía que el Sultán Muley Hafid desea residir en Fez cuando este pacificado.

Avance de Gourand

Tanger.—Telegrafian de Fez que la columna francesa mandada por el general Gourand ha avanzado diez kilómetros hacia el río Belen.

**DON ANTONIO SALVÁ Y BAUZÁ**  
Ha fallecido á los 73 años de edad  
Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P. A.  
Su aflijida esposa, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida, ruegan á sus amigos y conocidos lo tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará en la iglesia de San Jaime el próximo lunes á las once.  
No se invita particularmente.  
Casa mortuoria: Angeles, 24, 1.º  
El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia á todos los que oírcen una oración en sufragio de su alma.

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 22 á las 18  
Un drama.—Caballero que se apodera de una niña.—Los agentes de policía en persecución de un coche.—Se aclara el enigma.—El asunto al Juzgado

Esta mañana pasaba por la plaza de la Universidad una señora acompañada de una niña y una sirvienta.

De pronto, inesperadamente, un caballero coga á la niña en brazos súbela á un coche y este arranca á galop por la calle de Cortes.

La señora se desmayó.  
Los agentes de policía apercibidos del inusitado hecho emprendieron al punto la persecución del coche, pero este iba ganando terreno de cada vez más.

Al llegar á la Rambla de Cataluña estuvo el coche á punto de chocar con un tranvía, pero la pericia del cochero lo evitó, continuando la rapidísima carrera.

Unas señoras que iban en un automóvil enteradas de lo que ocurría lo cedieron á los policías y tripulador por estos emprendió el auto desenfrenada carrera.

Al fin logran detener el coche, resultando, despues de esclarecido el hecho, que el caballero raptor de la niña era su padre natural.

Trátase de personas de alta posición social.  
El asunto ha pasado al Juzgado.

Excursión radical suspendida  
La excursión marítima á Valencia que los radicales de ésta preparaban para el día 28, como adelanté, ha tenido que suspenderse por falta de excursionistas.

Concurso hípico  
Hoy ha empezado el concurso hípico en el campo del Polo Club.

Ha acudido una concurrencia distinguida.  
El concurso durará varios días.

Llegada de los peregrinos á Lourdes  
Un despacho de Lourdes da cuenta de que á las 7 de la mañana llegaron los peregrinos sin novedad.

Caravana automovilista  
Ha llegado á esta Capital una caravana automovilista de Aigues Mortes (Francia)

Los excursionistas estarán en Barcelona varios días.  
Visita de Prat de la Riba al Gobernador

El Presidente de la Diputación provincial señor Prat de la Riba, ha visitado hoy al señor Gobernador para pedirle en nombre de las entidades interesadas en el proyecto de las mancomunidades, que espere al Gobierno el buen efecto que ha producido el anteproyecto aprobado por la Comisión de diputados.

Esta noche La Veu de Catalunya publicará un artículo elogiando á dicha Comisión.

**CORRESPONSAL MALLORCA FUERA DE MALLORCA**  
Mahón 22 á las 13'50  
Llegada del Capitán general á Mahón

A las seis de esta mañana llegó á este puerto el vapor «Mahón» llevando á su bordo al capitán general de estas islas don Wenceslao de Molins.

La Miranda y andenes del puerto se hallaban atestados de curiosos para presenciar la llegada de nuestra primera autoridad militar.

Se reunieron en el muelle todas las autoridades de esta isla y comisiones de la oficialidad de esta guarnición.

Despues de media hora de la llegada desembarcó el Capitán General, subiendo á Mahón en el coche del general Gobernador militar don Gómez, acompañado de don del Obispo y de sus ayudantes escoltado por una sección de caballería.

Las tropas se hallaban formadas á la entrada de la ciudad formando carrera hasta el palacio del Gobernador militar.

El Capitán general señor Molins ha entrado á pie.

Una vez en el gobierno militar tropas de infantería, ingenieros, artillería montada y rodada y caballería desfilaron ante el gobernador militar, presenciando el desfile Capitán general, autoridades y acompañantes y numeroso pueblo.

Inmediatamente el señor Molins visitó los cuarteles de la Expedición y de Caballería.

Esta tarde irá á Villa Carlos. Mañana oírá misa el Capitán general en la capilla del Hospital.

Despues de la misa visitó la fortaleza de L'abel II, regresando á Mahón.

Esta noche habrá función dramática en el teatro principal representando la ópera «El Conde de Zemburgo».

El tiempo espléndido ha contribuido al magnífico recibimiento dicha superior autoridad militar.

**Destinos de Guerra**  
Madrid 22 á las 18  
El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica las Rutas de guerra destinadas al coronel José Mendez Vellido de Mallorca excedente á la 1.ª Región.

El comandante don Joaquín las Burguera á la Comandancia Menorca.

**CORRESPONSAL Espectáculos**  
Teatro Lírico  
Cineatógrafo todos los días con el más variado programa y Les Cines Entrada general 0'25 ptas.  
Teatro Bazar  
Compañía cómica-dramática dirigida por Don Enrique Casals.  
Función para hoy á las cuatro y para mañana á las seis.  
A las nueve.—Foc Nou y La Compañía Entrada general 0'25 ptas.

**SUBASTA VOLUNTARIA**  
Dia veinte y cinco de los corrientes se subastarán en la ciudad de Mahón y en el despacho de la notaría Jaime Vidal, dos tercetas partidas de una pieza de hierro, alta al término, denominada El Camp de la cubida de una cuarterada, ó lo que pertenencias de los menores Mateo y mon Planas y Llobera, autorizados por Consejo de familia, bajo las condiciones que pueden verse en la «exposición» mañana 17 Junio de 1912

**PARA EVITAR LA TUBERCULOSIS**  
EL LINFATISMO es una debilidad genética ó adquirida que se traduce en enfermos por cabello rubio piel fina, palidez de la piel, infantes gástricos, angina crónica, hijos parvulos, los oídos, tumores fríos, devoramientos que afesén el rostro, artritis, (en blancos) etc.  
Compenced al LINFATICO, por terreno abastado para todas las enfermedades. EL LINFATISMO ES LA SALVA DE LA TUBERCULOSIS combatido en los primeros síntomas con el ejercicio al aire libre y con baños de mar ó de agua salada, como el JARDÍN DE HIPOFOSFITOS SALUD, de formación mundial; vigoriza la sangre, forma el organismo para la nutrición y la defensa contra la infección y la enfermedad y contra la TUBERCULOSIS la más frecuente y grave de todas.  
Combatir la tisis es cosa difícil pero CAMBIO ES FACIL EVITARLA TANDO LOS LINFATICOS con los higiénicos y sustancias nutritivas, los cuales ocupan lugar preferente al RABE HIPOFOSFITOS SALUD, de venta en todas las farmacias y droguerías